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ACTA CONSEJO DE DEPARTAMENTO 

1 de julio de 2024 

  

CONVOCATORIA DE CONSEJO DE DEPARTAMENTO 

   

Fecha: 01 de julio de 2024 (lunes) 

Lugar:  Aula 114 (Biología) 

Hora:  10:30 en convocatoria única 

            

Orden del día: 

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior (28/05/2024)  Enlace a 

Vídeo 

2. Informe de la Directora 

3. Asuntos de P.D.I. 

3.1 Informaciones 

3.2 Renovaciones y prórrogas de contratos 

3.3 Suspensión de contrato de Ayudante 

3.4 Plazas a concurso vacantes por jubilación 

3.5 Permiso de larga duración 

3.6 Propuesta de nombramiento de profesores eméritos  

4. Asuntos de investigación 

4.1 Informaciones 

5. Asuntos docentes 

5.1 Informaciones 

6. Ruegos y preguntas el día de la celebración o previamente por correo electrónico a 

directora.biologia@uam.es 

 

 
          Madrid, 24 de mayo de 2024 2024 

 
 
 
 
 
 

Fdo.: Rocío Gómez Lencero 
Directora del Departamento de Biología          

https://dauam.sharepoint.com/:v:/s/DepartamentodeBiologa/EVuj1avjZBNCvNcTn6EdOZQBC6hGjmgKwWG_5mt8yNmLHw?nav=eyJyZWZlcnJhbEluZm8iOnsicmVmZXJyYWxBcHAiOiJTdHJlYW1XZWJBcHAiLCJyZWZlcnJhbFZpZXciOiJTaGFyZURpYWxvZy1MaW5rIiwicmVmZXJyYWxBcHBQbGF0Zm9ybSI6IldlYiIsInJlZmVycmFsTW9kZSI6InZpZXcifX0%3D&e=sjNcLA
https://dauam.sharepoint.com/:v:/s/DepartamentodeBiologa/EVuj1avjZBNCvNcTn6EdOZQBC6hGjmgKwWG_5mt8yNmLHw?nav=eyJyZWZlcnJhbEluZm8iOnsicmVmZXJyYWxBcHAiOiJTdHJlYW1XZWJBcHAiLCJyZWZlcnJhbFZpZXciOiJTaGFyZURpYWxvZy1MaW5rIiwicmVmZXJyYWxBcHBQbGF0Zm9ybSI6IldlYiIsInJlZmVycmFsTW9kZSI6InZpZXcifX0%3D&e=sjNcLA
mailto:directora.biologia@uam.es
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ASISTENCIA 
P.D.I. 
BARBERÁ SÁNCHEZ, Patricia 
BLANCO MORENO, Candela 
BLÁZQUEZ CASTRO, Alfonso 
CAMBRA MOO, Oscar 
CARDIEL SANZ, José Mª 
CARRASCO CERRO, Elisa 
DURÁN WENDT, David Ricardo 
FERNÁNDEZ FREIRE, Paloma 
FERNÁNDEZ MARTÍNEZ, Ana Belén 
GALLEGO SIMÓN, Ramón 
GARCÍA MEDINA, Nagore 
GARCIA DE LA VEGA, Carlos 
GARCIA-BARROS SAURA, Enrique 
GARRIDO MARTÍN, Eva Mª 
GÓMEZ LENCERO, Rocío  
GONZÁLEZ MARTÍN, Armando 
GRANDE PARDO, Cristina 
HERNANDEZ RODRIGUEZ, Luis E. 
LUCIAÑEZ SANCHEZ, Mª José 

MARTINEZ DIEZ, Flor 
MIGUEL AGUEDA, Fco. Javier de 
NAVARRO CASTILLA, Alvaro 
ORTEGA VILLASANTE, Cristina 
ORTUÑEZ RUBIO, Emma 
PARDO DE SANTAYANA GÓMEZ DE OLEA Manuel  
PARRA CATALÁN, Mª Teresa 
PÉREZ ÁLVAREZ, Mª José 
PEROPADRE LÓPEZ, Ana 
POLO CAVIA, Nuria 
ROMO BENITO, Helena 
ROY BARCELONA, Rosa 
SANZ ALFEREZ, Soledad 
SANZ RODRÍGUEZ, Francisco 
SENTIS CASTAÑO, Carlos 
TORRE ESCUDERO, Joaquina de la 
TORROJA FUNGAIRIÑO, Laura 
VAQUERO LORENZO, Concepción 
VELÁZQUEZ MARTÍNEZ, David 
VIERA VICARIO, Alberto 
VILLA MORALES, María 
 

 
P.D.I.  EN FORMACION 

CANDELAS GONZÁLEZ, Mª de las Nieves 
MARTÍN LÓPEZ, Gerardo 
SAN ROMÁN GALLEGO-CASILDA, Carla Mª 
VELA MARTÍN, Laura 
 
 

P.A.S.             
GARCÍA GARCÍA, Fernando  

 
 
       EXCUSAN ASISTENCIA 

ÁLVAREZ CAMPOS, Patricia 
CALLEJA ALARCON, Juan Antonio  
DRAPER DÍAZ DE ATAURI, Isabel  
LEÓN ÁLVAREZ, Yolanda 
MARTÍN BASANTA, Marta 
PERONA URBIZA, Elvira 
VALCARCEL NUÑEZ, Virginia 
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ACTA CONSEJO DE DEPARTAMENTO 

1 de julio de 2024 

  

ACTA DEL CONSEJO DE DEPARTAMENTO DE BIOLOGÍA 
CELEBRADO EL DÍA 1 de julio de 2024 

  
A las 10:30 se inicia la reunión en el aula 114 del edificio de Biología con 45 asistentes. La 

reunión es presidida por Rocío Gómez Lencero (directora) y Manuel Pardo de Santayana 
(secretario). 

 

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior (28/05/2024) 
 
Se aprueba por asentimiento. 
 

2. Informe de la directora: 
 
La directora comienza dando la bienvenida a Patricia Barberá Sánchez, que se ha 

incorporado con un contrato posdoctoral “César Nombela” al área de Botánica. Felicita también 
a Daniel Garrido Sanz, quien ha conseguido una Ayuda Ramón y Cajal y próximamente se 
incorporará al área de Fisiología vegetal. 

Continúa su informe comentando los asuntos más importantes tratados en la Junta de 
Facultad del 10 de junio, y en el posterior Consejo de Gobierno, del 14 de junio de 2024. La rectora 
comentó los siguientes asuntos. Se mencionan solo los que más directamente conciernen al 
Departamento de Biología:  

- Se aprobaron los informes de seguimiento interno de Grado y Máster del curso 2022-2023 y 
los planes de mejora derivados.  

- Se aprobó la propuesta de acción de mejora del SIGC de la Facultad de Ciencias: implantación 
de modelo alternativo de Plan de Acción Tutorial (PAT) 

- Se aprobó el Informe del SIGC de la memoria de modificación sustancial del Máster 
Universitario en Genética y Biología celular, y se aprobó la modificación no sustancial del Máster 
Universitario en Biodiversidad. 

- Se aprobó el curso de Formación Continua de corta duración “Escritura y revisión de textos 
científicos experimentales y observacionales usando Inteligencia Artificial”, aunque sin 
reconocimiento de créditos, impartido por los profesores Agustín Camacho y Cristina Grande 
(comisión docente de Fisiología animal). 

- Se aprobó la propuesta de nombramiento de Doctora Honoris Causa a Dª Evangelina Nogales 
de la Morena. 

 
La directora finaliza el informe recordando que este será el último Departaemtno d del curso. 

Se prevé celebrar el primero del curso 2024-2025 a mediados del mes de septiembre.  
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3. Asuntos de P.D.I. 
 

3. Asuntos de PDI 

3.1 Informaciones 

Se informa que en el Consejo de Gobierno del 14 de junio se aprobó la convocatoria para 

identificar las áreas en las que se otorguen promociones a CU, que ascienden de 20 a 30-33 (en 

función del presupuesto finalmente disponible cuando se aprueben los presupuestos generales 

de 2025), sin embargo, no se ha podido publicar esta convocatoria en el BOUAM pues contenía 

un error de forma en las fórmulas de cómputo de puntuaciones. Se elevará a aprobación en el 

Consejo de Gobierno del 11 de julio. La directora comenta que en la comisión de profesorado 

delegada de Consejo de Gobierno, se discutió la posibilidad de revisar los criterios, pues ahora 

no hay ningún profesor que lleve acreditado más de 2 años y quizás el concepto de antigüedad 

en la acreditación a CU deba tener menos peso. Sin embargo, la comisión consideró que abrir 

ahora esta cuestión iría contra la seguridad jurídica. Por otro lado, la convocatoria para la 

identificación de áreas en las que se asignen plazas de TU se llevará a aprobación a Consejo de 

Gobierno el 11 de julio. Los criterios son los mismos que el año pasado. Recuerda que en la 

OEP2024 hay 90 plazas de TU disponibles, en nuestro departamento hay de momento 8 

acreditados a TU y 5 a CU. 

La directora también informa que aún se desconoce la resolución de la asignación de 25 

plazas de PPL, en la que han participado dos profesores de nuestro departamento. 

3.2 Renovaciones y prórrogas de contratos 

El Departamento de Biología propone que se prorroguen por un 5º año los siguientes contratos: 

- Félix Sánchez-Valverde Ortega. Ayudante del área de Fisiología Animal. Finaliza los 4 
años de contrato el 09/09/2024. 
 

- Elisa Carrasco Cerro. PAD de Biología Celular. Finaliza los 4 años de contrato el 
14/09/2024. *Elisa ha participado en la OEP/2024 a plazas de PPL pero aún no se ha 
publicado la resolución. 

 
- Alberto Rastrojo Lastras. PAD de Genética. Finaliza los 4 años de contrato el 

18/11/2024. *Alberto ha participado en la OEP/2024 a plazas de PPL pero aún no se ha 
publicado la resolución. 
 

Se aprueba por asentimiento 
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Asimismo, el Departamento propone la renovación de los siguientes contratos por otros 2 años: 

 
- Denisa Cristina Lupu. Ayudante del área de Fisiología Animal. Finaliza los 2 primeros 

años de contrato el 17/10/2024. 
 

- Lorena Ortiz Jiménez Ayudante del área de Fisiología Zoología. Finaliza los 2 primeros 
años de contrato el 31/10/2024. 
 

Se aprueba por asentimiento 

3.3 Suspensión de contrato de Ayudante 

Ignacio Ramos Gutiérrez, Ayudante del área de Botánica, ha solicitado una suspensión de su 
contrato por un año (del 16/09/2024 al 31/08/2025), con reserva de puesto de trabajo, para 
realizar una estancia en la Universidad de Sevilla. La comisión docente de Botánica está de 
acuerdo con esta suspensión. 

Se aprueba por asentimiento 

3.4 Plazas a concurso vacantes por jubilación 

De acuerdo con la adjudicación de plazas de PAD por jubilaciones de 2024 (CG de 

14/06/2024), al Departamento de Biología le han sido asignadas las siguientes plazas: 

• 1 PAD en el área de Antropología Física 

• 3 PAD en el área de Biología Celular 

• No se repone la jubilación de Genética 

La directora comparte en pantalla las plantillas con los perfiles y miembros internos para las 

comisiones de contratación de estas plazas, los cuales han sido remitidos junto a la convocatoria 

del consejo. Se someten a aprobación. 

Se aprueba por asentimiento 

3.5 Permiso de larga duración 

Ha solicitado un permiso de larga duración la contratada predoctoral FPI-UAM: 

Carla San Román Gallego-Casilda, para realizar una estancia predoctoral en la Universidad 
de Río de Janeiro (Brasil), del 22 de agosto al 10 de noviembre de 2024.  

 
El permiso cuenta con la conformidad de la comisión docente de Paleontología. 

Se aprueba por asentimiento 
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3.6 Propuesta de nombramiento de profesores eméritos 

La comisión docente de Biología celular propone que se nombre profesor Emérito a José 

Ángel Suja Sánchez, que se jubila el 31/08/2024. 

La directora informa que, según el protocolo de nombramiento de profesores eméritos 

aprobado en Consejo de Gobierno el 18 de marzo de 2022, el procedimiento a seguir es el 

siguiente: se presenta la candidatura, que se debe someter a votación secreta en el consejo de 

departamento. Si el resultado es favorable con, al menos, los 3/5 de los votos emitidos, el 

director/directora de departamento remitirá al rector/rectora, con copia al decano o director 

del Centro correspondiente, la siguiente información: la propuesta aprobada, el resultado de la 

votación secreta, el currículo resumido del candidato. La directora recuerda que se ha enviado 

toda la documentación de ambas solicitudes (CV, Anexo 1 de solicitud emitida por el área) junto 

a la convocatoria del Consejo. 

A continuación, la profesora Maria Teresa Parra Catalán expone la defensa de la candidatura. Se 

somete a votación secreta. 

El secretario académico y Adela Ferrera realizan la contabilización de los votos con el siguiente 

resultado: 35 votos a favor, 3 votos en contra y 5 abstenciones. Número total de votos 43. 

Por lo tanto, queda aprobada la propuesta. 

 

3. Asuntos de investigación 

 

3.1. Informaciones  

 

La directora informa que está pendiente de resolución la convocatoria de proyectos 

emergentes para jóvenes doctores financiada por la CAM y gestionada por la UAM, a la que se 

han presentado varios de los PADs del departamento. Recuerda también que acaba de cerrarse 

el plazo para presentar solicitudes de contratos garantía juvenil de la CAM. Por último, recuerda 

del 2 al 23 de septiembre estará abierta la Convocatoria de contratos predoctorales Formación 

de Personal Investigador (FPI-UAM) 2024, hay 5 contratos para la Facultad de Ciencias. 

 

4. Asuntos docentes 

5.1 Informaciones 

El secretario recuerda la importancia de tener todas las actas traspasadas antes del 3 de 

julio. Este proceso es imprescindible para poder realizar la matrícula del próximo curso de los 

estudiantes. 

 
 

https://sede.uam.es/sede/jovenesinvestigadores
https://sede.uam.es/sede/jovenesinvestigadores
https://sede.comunidad.madrid/ayudas-becas-subvenciones/ayudas-contratacion-ayudantes-tecnicos-0
https://www.uam.es/uam/investigacion/oferta-empleo/FPI-UAM2024
https://www.uam.es/uam/investigacion/oferta-empleo/FPI-UAM2024
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5. Ruegos y preguntas 

El profesor Armando González pide que se reflexione antes de responder en los correos con 
la opción de “responder a todos” para evitar sobrecarga de correos innecesarios. 

La profesora Flor Martínez pide que unos paneles que hay en el pasillo de Fisiología vegetal 
se cambien de sitio pues da muy mal olor. La directora se compromete a encontrar otra ubicación. 

El profesor Alfonso Blázquez señala que ha utilizado herramientas para la detección de 
Inteligencia Artificial, considerando que el uso de estas tecnologías se ha generalizado 
recientemente. Solicita que esta preocupación se eleve a instancias superiores para evaluar la 
posibilidad de establecer una normativa al respecto. La directora le responde que el año pasado 
se reformó la normativa de evaluación, pero no se especifican las consecuencias del plagio 
derivado del uso indebido de la Inteligencia Artificial. También se ha detectado que muchos 
estudiantes suben presentaciones de profesores o incluso fotografías de exámenes o rúbricas de 
corrección sin permiso del profesor a la plataforma Wuolah, obteniendo un beneficio económico 
por cada descarga. Sin embargo, esta situación tampoco está contemplada específicamente en la 
normativa de evaluación académica. Por lo tanto, la directora se compromete a elevar estas 
preocupaciones a la comisión de docencia de grado y posgrado, delegadas de la Junta de Facultad 
y del Consejo de Gobierno, ya que considera que estas situaciones son cada vez más comunes y 
es necesario establecer normativas de manera urgente en el seno de nuestra universidad. 

----------- 
Sin más asuntos que tratar, se cerró la sesión a las 11.30 h. 
 
El Vídeo del Consejo se puede visualizar en*:  ENLACE a STREAM  
*Solo los miembros del Consejo de Departamento tienen acceso al vídeo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nota: esta acta está redactada atendiendo a las recomendaciones del Libro de estilo de la UAM 

https://www.uam.es/uam/gabinete-comunicacion/libro-estilo  

https://wuolah.com/sandbox/university/universidad-autonoma-de-madrid
https://dauam.sharepoint.com/:v:/s/DepartamentodeBiologa/EVJHjII3zjdHiVYNG43CKakBPTqYy4YORX_sL8ONyhSAWQ?e=ECR51W&nav=eyJyZWZlcnJhbEluZm8iOnsicmVmZXJyYWxBcHAiOiJTdHJlYW1XZWJBcHAiLCJyZWZlcnJhbFZpZXciOiJTaGFyZURpYWxvZy1MaW5rIiwicmVmZXJyYWxBcHBQbGF0Zm9ybSI6IldlYiIsInJlZmVycmFsTW9kZSI6InZpZXcifX0%3D
https://www.uam.es/uam/gabinete-comunicacion/libro-estilo

